
相关项目可行性报告通过专家评估

! ! ! !本报讯（记者 金志刚）记者昨
天了解到，上海浦东国际机场第四、
第五跑道项目工程可行性研究报告
评审会近日在北京召开，两份相关
研究报告分别通过专家评估，为浦
东机场四、五跑道项目全面开工建
设奠定了基础。
评审会与会专家、代表认为，建

设浦东机场第四、第五跑道项目，是
贯彻落实国务院将上海打造成大型
客机和 !"#支线飞机设计研发、总
装制造、客户服务总部基地的决定，
推进国家航空产业发展战略、适应

上海地区航空业务量增长及经济社
会发展的迫切需要。
据悉，第四跑道位于浦东机场

第二跑道东侧 $$% 米处，长 &'%%

米、宽 (% 米，飞行区指标为 $)

级，两端与第二跑道两端对齐；第
五跑道位于建成后的第四跑道以
东 *+,-米处，南端与第四跑道南
端向南错开 .(--米，长 &$--米、
宽 $,米，飞行区指标为 $/级。建
成后，将满足中国商飞公司生产的
01.1 大型客机及 2"345. 飞机的
试飞需要。

浦东机场第四、五跑道将开工
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设施宣传不到位
按规定，首批参与垃圾分类的

公园在游览区域主要把垃圾分为
“可回收物”和“其他垃圾”两类，配
套的垃圾桶也应分门别类。不过，记
者在人民公园和静安公园等地发
现，园内仍在使用单桶垃圾桶。
在人民公园，单桶式垃圾桶“囫

囵吞枣”，“肚子”里塑料袋、纸张、果
皮和剩饭“打成一片”，公园里没有
任何垃圾分类的宣传标识。常在此
早锻炼的穆先生说，自己根本不知
道公园在实行垃圾分类，就算想参
与，也不清楚如何区分。
静安公园的垃圾桶同样为单桶，

垃圾也是一扔了之。对此问题，园方

表示，全园 5,个垃圾箱将全部替换
成双桶垃圾桶，目前垃圾桶仍在定制
中，预计一个月内将全部到位。

最终还是混处理
在上海动物园等地，虽然垃圾

桶已分为“可回收垃圾”和“其他垃
圾”，上面标注了细分内容和介绍，
但到了垃圾房还是混在一起处理，
没有设置分拣环节。园方表示，因人
力等原因，目前公园尚未开展垃圾

分拣工作，下一步将设定专职分拣
员。同时，设想在垃圾中转站内建立
小型垃圾压缩站，方便运输和管理。

主管部门缺统筹
公园垃圾分类试点启动一周，

但不少地方的硬件设施、宣传措施没
有完全“到岗”，不免有些“匆匆上马”
的感觉。就像一公园负责人所说，此
次启动有些仓促，配套垃圾桶都来不
及定制和购买，“如果早半个月和试

点公园先行沟通，各公园就来得及先
做前期工作，不至于手忙脚乱。”
明年，市绿化市容管理局计划

将在全市 .,+个公园全面推广垃圾
分类。既然如此，为避免出现“慢三
拍”的脱节现象，主管部门应当全局
统筹，划定时间表，制定一套完整的
硬件和软件兼有的“公园垃圾分类
模式”和考核标准。
公园是人群聚集场所，对垃圾

分类宣传来说，是个很好的“阵地”。
主管部门不能单纯依靠公园投入大
量人力、财力的分拣员制度解决问
题，更应着力于对游客的及时引导
和宣传，让“绿色环保”的理念根植
于每个人心间，在一投一扔之间，就
能把垃圾分干净。 新民网 袁蓉

本市50个星级公园实施垃圾分类一周情况如何———

标准不明确 配套跟不上 ! ! ! !辰山植物园早在去年就试行垃
圾分类，可借鉴经验不少———

双桶设置!宣传配套 园区的垃

圾桶皆分为!可回收物"和!其他垃

圾"#园内还有大幅宣传海报#宣传垃

圾分类的知识$在园区入口处#有!有

害垃圾废电池投放箱"# 游客可用废

旧电池换取小盆栽等$

垃圾房分开设置并有人员专职

分拣 公园垃圾房分为!可回收物收

集房"和!其他垃圾收集房"#园区收

集驳运员每天将垃圾分开驳运至

此# 再经过分拣员细分处理后分别

放置$在!可回收物收集房"内#分设

纸板堆放区域% 泡沫堆放区域和饮

料瓶堆放区域#垃圾!各归其位"$

垃圾分类收运"处置 !其他垃

圾"类每天定时由佘山环卫所清运#

日产日清&!可回收物" 类由佘山环

卫垃圾回收单位按量不定期回收$

辰山植物园
垃圾分类经验

! ! ! !去年下半年进行的地下
车库二层照明系统改造，已
经是第 &次了———第一次是
把所有照明设备换成节能灯
管，第二次是相应减少灯管
数量，最后就是对剩余的灯
进行“大换血”。地库二层共
有 +5 支灯管，利用原有线
路，灯管全部换成节能的
6/7灯，其中 $-支日光灯设
置成红外线感应式。无人时，
灯较暗，功率仅为 $瓦；有人

靠近，两三米外就能感应到，
亮度立即恢复正常，功率为
*'瓦。

负责改造的有关专家告
诉记者，在车库的主干道上，
进出车辆和人员较多，所以
设置了常亮式日光灯，而在
一些支干车道和停车位处，
完全不需要这么亮。公共机
构的停车场内车辆流动性更
低，上班时间很少有车辆进
出，“根据测算，感应灯保持

全亮的时间，每天最多只有
一个小时。”

按照每天感应灯全亮时
间一小时来计算，改造后的
总功率仅为 -8+,千瓦，改造
前为 $8.5 千瓦，节能高达
'.9，而全部的改造费用仅为
5万 .千余元。

5%.. 年相比 5%.% 年，
市工商局消耗总标煤下降
了 58.+9。政府机关职能多，
加班多，工作量上升，再加
上设备老化等不确定因素，
使得节能空间越来越小，技
术改造成了最有效的“出
路”。目前，市工商局正在酝
酿对大楼公共区域的照明
设备进行改造，初步打算将
现在使用的节能型筒灯换
成 6/:灯。

本报记者 徐轶汝

改造地库照明 节能81%以上

! ! ! !本报讯 （特约通讯员
缪立义）上海行业协会将吸
收境外企业加入。据今天召
开的上海黄金饰品行业协
会换届大会信息，比利时、
加拿大、美国、以色列以及
中国香港、澳门等一批境外
珠宝企业，被选为新一届理
事会成员。

作为中国最大的黄金珠
宝消费市场，上海黄金珠宝
年销售总额超过 $--多亿元

的“大蛋糕”，吸引了众多境
外珠宝品牌蜂涌而入。“卡地
亚”、“蒂芙尼”、“宝格丽”、
“施华洛世奇”、“梵克雅宝”
等世界顶级品牌，纷纷在沪
开设专卖柜或品牌店。还有
一些具有高端制作特色的品
牌在上海设立跨国总部。近
年来，比利时“欧陆之星”、加
拿大“大卫世诺”、英国“庄信
万丰”、美国“美饰迷人”、以
色列的“简缔”以及香港的周

大福、周生生、周大生、澳门
的盛丰等，相继提出要进入
上海行业协会理事会。

本着公平公正、发展产
业、规范市场的原则，上海黄
金饰品行业协会今天换届选
举产生 1 位境外企业的理
事，在新一届理事会中占有
5-9以上席位。境外企业进入
行业协会，带来品牌竞争的
同时，也将带来更多创新和
服务的理念。

上海黄金饰品行业协会吸收境外企业加入

市工商局“斤斤计较”挖潜减耗
走进上海市工商局的地下车库，粗看之下没

觉得有什么不同，走两步才发现，近一半的日光灯
都是感应式的，这一改造措施可以节能81%以
上。事实上，对市工商局这样一个承担繁重监管任
务的公共机构来说，用能与节能矛盾日益突出，要
完成节能减排的约束性指标，势必要“斤斤计较”，
从日常工作的点滴做起。

! ! ! !父亲节
临近，如何
向父亲感恩
表达谢意？
有的人买东
西送红包，有
的人回家陪
父亲过节，而
创意型感恩
礼物也开始
走俏。给父亲
“颁发”一块
“最优秀爸

爸”奖状或者一张“最棒老
爸”证书等创意方式，成为
不少年轻人的选择。礼轻
情意重，还不乏幽默。
本报记者 周馨 摄
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从6月7日至今，上海50个星级公园垃圾分类工作启动
已有一周，新民网记者走访多个试点公园后发现，部分公园的
分类垃圾桶、宣传告示等尚未到位，分拣工作也未全面展开，硬
件和软件的“短板”会否让公园垃圾分类流于形式呢？


